



► Los candidatos Jeannette Jara, Gonzalo Winter, Carolina Tohá y Jaime Mulet.

## Romper relaciones con Israel: las posturas de los candidatos del oficialismo

Gonzalo Winter (FA), Jaime Mulet (FRVS), Jeannette Jara (PC) y Carolina Tohá (PPD) tienen diferentes matices respecto de este tema.

**Joaquín Barrientos**

El conflicto en Medio Oriente ha escalado particularmente durante los últimos años, especialmente tras la guerra que libra actualmente Israel con Hamás en la Franja de Gaza. Y la posición de Chile respecto a Israel también ha variado, al punto de que se ha llegado a comentar la posibilidad de romper relaciones diplomáticas.

Así las cosas, las posiciones de los candidatos presidenciales del oficialismo —Gonzalo Winter (FA), Jaime Mulet (FRVS), Jeannette Jara (PC) y Carolina Tohá (PPD)— tienen diferentes matices.

Para Gonzalo Winter, es importante enfatizar que el conflicto en Gaza es muy antiguo y supera al inicio de la guerra en 2023. “Israel es un Estado que existe en flagrante violación a 829 resoluciones de las Naciones Unidas. Israel invade no solo en Gaza, sino Cisjordania”, señaló el diputado. A lo que agregó: “Para mí, ante este genocidio, sí se debe cortar relaciones con Israel”.

Sobre el tema con Israel, Jaime Mulet enfatiza que el actual gobierno ha tomado “el camino correcto” al respecto, además de enfatizar en la distinción entre el Estado de Israel y el gobierno de Benjamin

Netanyahu. “Yo espero que pronto el señor Netanyahu, que es un criminal de guerra, caiga en el gobierno”, señaló el parlamentario del Frente Regionalista Verde Social. Pero Mulet no es partidario de romper relaciones. “Chile tiene relaciones con el Estado de Israel, pero tenemos dificultades con el gobierno de Israel”. La candidata del Partido Comunista, Jeannette Jara, también criticó duramente al actual gobierno de Netanyahu y señaló que “se está convirtiendo en un peligro para el mundo”. Jara, quien fuera ministra del Trabajo de Gabriel Boric, respaldó también la posición del actual gobierno en materia internacional. Sin embargo, señaló que “si es que me dan la posibilidad de que pueda ser Presidente de Chile, yo estoy por suspender relaciones diplomáticas con Israel”.

Para la candidata del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, los gobiernos tienen otros instrumentos. “En general, romper relaciones no genera ningún cambio. En general, romper relaciones no permite resolver los problemas y le quita al país herramientas para presionar después. Por eso me tocó mucho resistir la presión desde la derecha para romper relaciones con Venezuela”, explicó la exministra del Interior. ●